

直小だより 10月号



電話・Fax 0768(82)0313
E-mail tada-01@city.suzu.ishikawa.jp
URL <http://cms1.ishikawa-ed.jp/~tadax/>

地域や保護者の願いをより実現する学校へ 学校運営協議会(コミュニティスクール)

校長 作田 善久

珠洲市では、学校ごとに学校運営協議会設置を目指しています。
先月号に載せましたが、本校では来年度に向けて、「学校運営協議会第1回準備委員会」を開催しました。

「学校運営協議会(コミュニティスクール)」は、法律には「教育委員会は、学校ごとに、当該学校の運営及び当該運営への必要な支援に関して協議する機関」として、学校運営協議会を置くように努めなければならない」とあります。そして、校長が作成する学校運営の基本方針を承認し、学校運営に関する意見を教育委員会又は校長に述べるができる組織です。学校運営の基本方針を承認するには、地域や保護者の皆様の願いも取り入れた学校運営方針が必要になります。また、その願いを実現するためには、地域の皆様や保護者の皆様からの協力も欠かせません。本校では、公民館をはじめとして、地域や保護者の皆様のご協力を得ているところですが、それを組織化して、地域や保護者の皆様の願いを実現できる学校を目指していくのがコミュニティスクールです。分かりやすく言うと、子どもを中心にして地域・保護者・学校が一体となった学校づくりの体制を作るのです。学校運営協議会が設置されると、今まであった学校評議員会と学校関係者評価委員会は学校運営協議会に統合される予定です。準備委員会は、右のとおり今年度中に3回予定しています。

回	テーマ
第1回(8月)	直小の子ども達はどんな特徴をもっているのか
第2回(11月)	直小の子ども達にどんな大人になってほしいのか
第3回(2月)	地域・家庭・学校の三者ができることは何か

第1回は、地域住民、保護者、それぞれのグループに分かれて協議しました。子どもを中心にした協議のためでしょうか、どのグループでも活発な意見が交わされました。

地域グループでは、挨拶ができる、元気、礼儀正しい等のイメージを持っている。しかし、知らない人のところでは、少し元気がないのではないかと。また、特徴的な子どもが少なくなっているとの意見がありました。

保護者グループでは、授業参観では、発表する力がある、積極性があるということがよいところである。地域の方からの声かけにより地域とのつながりがある。先生のことを家で話すことがよくあり、家庭でもコミュニケーションが取れている。子どもが減ってきているので、放課後に子ども同士で遊ぶ機会が少なくなっている。その反面、メディアを使用する時間(YouTube視聴など)が長く、家庭での時間の使い方に課題があるとのことでした。

教職員グループでは、素直で明るく元気な子どもが多い。異学年の子ども達の関りがある。地域の方に見守られている実感がある。中学校では、周囲を気にして他と合わせている生徒がいるという意見がありました。

3回の協議を経た願い等が、来年度の学校運営方針に反映されることとなります。今後、進捗状況を本紙でお知らせいたします。

「学校評議員会」 法律には、「学校評議員は、校長の求めに応じ、学校運営に関し意見を述べることができる。」とあります。つまり、校長が聞いた場合に学校運営に関して地域の代表者として意見を言うことができる会です。
「学校関係者評価委員会」 学校は教育活動や学校の運営状況について自ら評価を行った評価に対して、「当該小学校の児童の保護者その他の当該小学校の関係者による評価を行い、その結果を公表するよう努めるものとする。」とあり、このことを学校関係者評価委員会と言っています。学校・家庭・地域が共通理解を持ち、

8月31日(火) 令和3年度 通学路における合同点検

珠洲市教育委員会事務局、珠洲市役所建設課、石川県警珠洲署、石川県の担当者の方と、通学路の合同点検を行いました。今後、より安全な通学路を目指して、点検しました。今後、交通安全に心がけ、安全に登下校しましょう。



野々江交差点



日本発酵裏



新保育所建設地

9月1日(水) 2学期・始業式

児童にとっては短く、おそらく大人にとっては長い42日間の夏休みが終わり、2学期がスタートしました。教室では、夏休みの思い出を語り合う元気な姿が見られました。

保護者の皆様、有意義な休みとなるようご協力いただき、ありがとうございました。

□9月2日(木)～9日(木) 夏休み作品展が開催されました。



9/1(水)～30日(木) グッドマナーキャンペーン

趣旨心の教育を推進する団体等が連携・協力しながら、大人が規範となり、青少年に公共マナーの大切さや交通ルールの遵守等と呼びかけ、一人一人が考え行動につなげる県下一斉キャンペーン。

□児童は、①気持ちのよいあいさつ、②交通ルールを守ることを心がけました。

□保護者の皆様、交通安全街頭指導へのご協力、ありがとうございました。



9/16 (木) 授業参観・情報学習会

2学期最初の授業参観が行われました。授業参観後には、体育館に場所を移し、情報学習会(連携委員会事業)、修学旅行説明会を行いました。

情報学習会では、KDDIスマホ・ケータイ安全教室事務局の北川様をお招きし、情報機器との付き合い方についてお話していただき、とても貴重な時間となりました。お忙しい中ご協力いただいた北川様、連携委員会の皆様、ありがとうございました。



9月 夏休み作品展・表彰

9月8日(水)の児童集会で表彰が行われました。力作ぞろいでした。入賞した皆さん、おめでとうございます。

- | | |
|--------|---------|
| ☆小澤 知央 | ☆下 紫生 |
| ☆松原 大樹 | ☆谷内田 悠人 |
| ★澤村 樹 | ★菅谷内 宏名 |
| ★谷内 虎白 | ★山根 侑真 |
| ☆清間 杏菜 | ☆焼塩 心平 |
| ★藤瀬 寛爾 | ★藪下 結翔 |
| ☆白潟 莉瑚 | ☆中堂 結 |
| ☆松田 桃珂 | |
| ★松原 了樹 | ★森田 朝日 |
| ★焼塩 元太 | ★吉田 絆生 |
| ☆大野 慶長 | ☆山根 遥馬 |



9/17 (金) 学校田・稲刈り

天候が心配されましたが、大きく実った稲を刈ることができました。ご協力いただいた、農事組合法人「きずな」の皆様、直公民館の皆様、番匠勝子様、宮元市子様、山下美恵子様、ありがとうございました。



学力調査結果(全国・県)

5月下旬に行われました、全国学力・学習状況調査、石川県基礎学力調査の結果が公表されました。本校の結果をお知らせします。

【調査内容 本校の平均値…県の平均値との比較】

- [4年国語(県) 64.0…県の平均値を下回りました。]
- [4年算数(県) 73.4…県の平均値とほぼ同等の結果です。]
- [6年国語(国) 72.0…県の平均値を少し上回りました。]
- [6年算数(国) 74.0…県の平均値と同等です。]
- [6年社会(県) 68.5…県の平均値を上回りました。]
- [6年理科(県) 60.0…県の平均値を下回りました。]

学校では、分析した結果をもとに授業の改善を図り、児童一人一人が確かな学力を身に付けることを目指します。

☆ありがとうございました。…成之坊佳子様には、素敵なお花やメッセージをいただきました。

☆表彰・おめでとう！！

- ・8/22(日) 第48回県少年相撲能登地区大会
団体 高学年 準優勝…坂東 完、大野長晟、下 真生
個人男子 6年 3位…坂東 完
- ・9/ 5(日) 第30回能登北学童野球秋季大会
優勝 直学童野球クラブ
- ・9/19(日) 第23回北陸中日旗大会
優勝 直学童野球クラブ



10月の行事予定		
日	曜	学校行事等
1	金	安全点検日 労働安全衛生週間(～7日)
2	土	9:00～珠洲市総合防災訓練
3	日	
4	月	
5	火	
6	水	全校朝会 13:15下校
7	木	修学旅行(5・6年)
8	金	修学旅行(5・6年) 給食試食会(1年)
9	土	
10	日	
11	月	
12	火	交通安全街頭指導
13	水	バス遠足(1～4年) 5～6年 6限授業
14	木	かたつむりさん来校
15	金	
16	土	
17	日	
18	月	
19	火	避難訓練[火災]
20	水	児童集会 定時退校日
21	木	
22	金	
23	土	☆いしかわ学校読書の日
24	日	
25	月	交通安全街頭指導 集金振替日
26	火	クリーンクリーン活動
27	水	児童集会 6限委員会
28	木	かたつむりさん来校
29	金	奥能登教育事務所学校訪問
30	土	
31	日	奥能登芸術祭2020+閉会

※予定は変更になる場合があります。

表彰(夏休み募集作品)

【第24回 おじいちゃんおばあちゃんの似顔絵コンクール】

[低学年の部] ☆銀賞・杉野菜那 ☆佳作・出島明佳 [高学年の部] ☆金賞・下 真生

【第70回 珠洲市児童生徒理科研究作品展 入選】

- | | | | | | |
|--------|----------|--------|-------|-------|--------|
| ☆小澤知央 | ☆藤瀬瑞穂 | ☆松原大樹 | ☆吉田菊乃 | ☆澤村 樹 | ☆菅谷内宏名 |
| ☆瀬法司零千 | ☆竹平悠人・栄太 | ☆秋山喜輝 | ☆高畑綾乃 | ☆内村萌葉 | |
| ☆白潟莉瑚 | ☆瀬法司永和 | ☆瀬法司大和 | ☆坂東 完 | ☆宮元海生 | ☆吉田絆生 |

学級紹介《たんぽぽ》担任：高田 七海



具体的な方策

- ・人と関わるときに大切な挨拶や言葉遣いなどを継続的に指導する。
- ・自分や周りの人のことを大切にするために、自己肯定感を高める場を設定する。

学級経営目標

心豊かに学ぶ、たくましい児童
～友達や上級生を大切にできるよう、
行動できる学級～



名前

大野 慶長(おおの よしひさ)
山根 遥馬(やまね はるま)